

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lanzetta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Viernes 21 de Diciembre de 1917

Núm. 2.657

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

SOBRE UN CENTENARIO

El Padre de Providencia

Están a punto de comenzar las solemnes festividades con que los Padres Teatinos de esta ciudad quieren obsequiar al Padre de Providencia. ¿Por qué y con qué motivo? Sencillo: en la próxima Nochebuena se cumplirá cuatrocientos años de un acontecimiento importantísimo, cual es la deposición del propio Niño Jesús en los santísimos brazos de San Cayetano. ¿Y es, por ventura, este suceso cosa tan corriente y trivial que debe pasar sin recordación alguna? De ningún modo: honra y prez de la Historia de la Iglesia y de la inculta Orden Teatina, debe conmemorarse con singulares muestras de entusiasmo y alegría y agradecimiento al Niño Divino que hizo tan espléndido regalo a su devotísimo siervo. Así lo han discretamente entendido los hijos de San Cayetano y, ni tardos ni perezosos, han pedido su concurso a la liturgia, al arte, a la música y a la elocuencia sagrada para entretejer un coro de alabanzas a Dios y a su egregio Fundador. Y los fieles, sintiendo renacer la devoción y simpatía al Padre de Providencia que nuestros abuelos le tuvieron, se aprestan también a concurrir devotamente, en los próximos días, a la Iglesia de Santa Cruz, que ha de ser espléndido marco y testigo de las fiestas centenarias.

Hemos intitulado estas líneas «El Padre de Providencia». Con este dulcísimo sobrenombre se conoce al glorioso San Cayetano, en Dios no si su increíble confianza y cómo fué el rasgo característico, la virtud más vigorosa y arraigada del Santo? Léase su vida y se verá como está impregnada de heroicos rasgos de fe absoluta en la Providencia hasta llegar, a veces, a determinaciones sublimes y valerosas aunque el mundo las calificara neciamente de temerarias imprudencias.

«Bendito Santo que tan bien supo comprender que no se mueve una hoja del árbol sin que Dios lo permita!»

«Bendito Santo que sabía y creía que Dios no necesita para nada de los hombres y se echaba confiadamente en sus brazos, seguro de su paternal protección!»

«Mirad las aves del cielo como no se lebran, ni siegan, ni tienen graneros y vuestro Padre celestial las alimenta.»

«Contemplad como crecen los lirios del campo. Ellos no labran ni tampoco hilan, sin embargo yo os digo que ni Salomón enemigo de toda su gloria se vistió como uno de esos lirios.»

«Así que no vayáis diciendo acongojados: ¿dónde hallaremos qué comer y beber? ¿Dónde hallaremos con qué vestirnos?»

«Como hacen los paganos los cuales andan tras todas estas cosas; que bien sabe vuestro padre la necesidad que de ellas tenéis.»

«Así que, buscad primero el reino de Dios y su justicia, y todas las demás cosas se os darán por añadidura.» (San Mateo VI, 26-28-29-31-32-33).

«Ese era el lema y divisa (1) del Padre de Providencia. Sabía que el hombre es más que un pájaro o una flor y Dios les alimenta y les viste. Buscaba ante todo el reino de Dios, por eso estaba firme y seguro de que no le faltaría la añadidura. Y no le faltó nunca aunque a veces el conducto por donde le vino fuera sobrenatural extraordinario.»

Lector: Tú y yo, ¿imitamos, por ventura, a San Cayetano? ¿Qué buscamos ante todo: a Dios o a la añadidura? ¿Tenemos esa sublime confianza del Padre de Providencia? Meditémoslo. Indagámoslo si en nuestro afán de hallar la codiciada añadidura nos olvidamos, nos arrastramos por caminos tenebrosos vendiendo nuestra fe y nuestra conciencia. Observemos si aun sin llegar a tales extremos, nos preocupamos tanto de lo material que llega a ser nuestro ídolo y nuestra tenaz preocupación y nos olvidamos de buscar lo único que nos interesa. Veamos si aun en nuestras obras de apostolado lo confiamos todo a lo humano, a nuestro dinero, esfuerzo, o influencia, sin pensar en que el triunfo no ha de venir de nosotros sino de Dios que sólo exige nuestra inerte unión con Él.

«Meditémoslo. Y sea el presente centenario causa y motivo de sembrar o confirmar en nosotros este espíritu de abnegación y confianza en Dios que de tal modo brilló en San Cayetano. (Que ésta será sin duda la mejor manera de conmemorar el glorioso centenario, lo que se avecina, con no pequeña gloria de Dios y del Santo y bien de nuestras pobres almas.)»

20, Diciembre 1917.

(1) El texto latino de tan santas enseñanzas del Evangelio ha sido bellamente puesto en música por el maestro Capillon para ser cantado como himno del Centenario.

CORREOS

Academia Riera-Ferrer

La convocatoria se anunciará en breve. Informes: Olmos, 125-1.º-1.º

Manifestaciones del Sr. Gobernador

El contrabando de subsistencias.—Las embarcaciones a motor con bandera inglesa y la gasolina.—Las acaparamientos de productos alimenticios.—La exportación.—El aceite.—Una idea.—Las peticiones de la «Isleña».—La manifestación de hoy

El Gobernador civil, Sr. Estruch, al recibir ayer, como de ordinario, a los periodistas, nos hizo manifestaciones de sumo interés respecto a los problemas de palpitante actualidad.

En primer lugar, habló contestando a preguntas de los reporteros, de una información publicada en *CORREO DE MALLORCA* en que se trataba del contrabando de subsistencias que se viene realizando—varias aprehensiones hechas lo demuestran palpablemente—en pequeñas embarcaciones, algunas de ellas, según se afirma, a motor y matriculadas en Inglaterra. Y, respecto a este asunto, dijo que él no haría manifestaciones sobre el contrabando de subsistencias, si no que relataría hechos, no descuidando la adopción de medidas para impedir se trafique clandestinamente con los artículos alimenticios.

—Es que de viene diciendo—se indicó al Gobernador—que V. facilita gasolina a tales embarcaciones inglesas a requerimiento del Cónsul británico en esta población....

—Pues no es cierto. Yo no lo he hecho ni una sola vez. Si acaso, ocurrió anteriormente a mi gestión.

«Y a propósito de gasolina—nos añadió—: acabo de entrevistarme con el Presidente del «Real Automóvil Club de Mallorca» para rogarle (sino me atiende se tendría que ordenarlo) que comunicara a sus socios y a los demás automovilistas de la Isla la imposibilidad de dar paseos en auto y de acudir con ellos a los teatros ante la escasez que existe de gasolina y la dificultad de que nos llegue materia prima para fabricarla; pues la gasolina, dada la escasez, no debe emplearse en recreos, sino en cosas útiles, como, por ejemplo, para el funcionamiento de motores elevadores, etc. Y, si existe sobrante, envíarlo a otras regiones españolas donde haga falta.»

Nueva pregunta periodística al Gobernador:

—Por aquí se viene hablando insistentemente de que algunos capitalistas han acaparado toda la producción de diversos productos mallorquines: los higos, las alubias, el aceite. ¿Tiene V. noticia de tal rumor?

—No, señor—contestó el Gobernador—.

«Puede que se esté preparando pero se dispone de medios para desbaratarlo, medios que ya insinué en la proja Junta, a cuyo objeto le he convocado nuevamente para el próximo lunes. Los medios son muy sencillos: llevar a cabo, con el apoyo de las autoridades y de los organismos oficiales, la constitución de una especie de liga de productores, cuidándose principalmente de ella los Sindicatos, Cámaras y Cajas Agrícolas; esa colectividad, los productores unidos, abastecerían, sin intervención de intermediarios, de acaparadores ni de revendedores, los mercados de la Isla, y después ella misma, sin intervención tampoco de intermediarios, podría enviar el sobrante a la Península. Si ello se hiciera, si mi aspiración se convirtiera en realidad, topos resultarían beneficiados: el productor, aun vendiendo sus productos más baratos que ahora, obtendría pingües ganancias, pues obtendría el lo que ahora le gana el intermediario, al acaparador; y el consumidor también resultaría beneficiado porque podría obtener los productos más baratos que ahora.»

La idea del Sr. Estruch—que coincide en absoluto con la que ya expusimos en estas columnas en ocasión de hablar del trust de los huevos—es muy digna de tenerse en cuenta y de ver de llevarla a la práctica, pues, como nos indicó él, beneficiaría a todos.

«En cuanto a la exportación de artículos alimenticios nos manifestó que no podía prohibirla en absoluto por no estar autorizada para ello. Y negó la noticia de que se hubiera exportado casi toda la cosecha de aceite; añadiendo, sobre este asunto:

«Las dos terceras partes, por lo menos, según me informan los técnicos, de la producción de aceite se halla en la Isla, y, probablemente, ya no saldrán grandes partidas. Me explicaré: la cosecha ha sido, en todo España, muy buena; lo que motivaba la escasez, la carestía, era la falta de transportes, pero un tanto normalizados éstos, llegadas ya a Barcelona varias grandes partidas de aceite, éste forzadamente tendrá que bajar de precio, y entonces sólo se exportarán poquísimas partidas.»

Por último, hablamos los periodistas con el señor Gobernador respecto a las peticiones de la «Isleña Marítima», reconociendo el estado de opinión en contra de ellas, y añadiendo que a él no le desagradaban esos movimientos del pueblo en contra de los abusos.

«Acercó de la manifestación de protesta contra las peticiones de la «Isleña» anunciada para hoy, nos dijo que no se trataba de manifestación, sino simplemente de celebrar una Asamblea en el

Ayuntamiento, después de la cual se llevarán las conclusiones una comisión más o menos numerosa, de 50, 100, 1.000 o más individuos. «Y aunque se hubiese celebrado manifestación—nos añadió—, no hubiera habido alteración del orden, pues tengo referencias de la cordura que caracteriza a este vecindario.»

Teatrales

Principal

Hoy, en «Matinée», se representará la obra de los Quinteros «El Genio Alegre».

Lírico

Durante la función que celebrará esta noche en el Lírico la Compañía de circo y variedades se procederá al sorteo de un décimo de la Lotería Nacional del sorteo de Navidad.

Baleár

Hoy, en el Baleár, se representará: A las seis, «El esborno de Damasco»; y a las nueve, «La alegría del batallón», y «El Dío de la África».

Oposiciones

Ayer tarde continuaron en el Hospital las oposiciones para proveer una plaza de médico, de la sección de Medicina, vacante en el Hospital.

El opositor don José Sampol formuló el diagnóstico de un cafermo, impugnándole los otros tres opositores.

Hoy disertará el opositor señor Sureda Blanes.

Mercado de Inca

Almendrón, de 67'50 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 26'00 a 00'00 id. los 74'34 litros (cuartera).

Candeal, de 27'00 a 00'00 id. id. Cebada del país, de 16'00 a 00'00 id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Avena del país, de 12'00 a 00'00 id. id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Habas para cocer, de 26'00 a 00'00 id. id. ordinarias, de 24'00 a 00'00 id.

Id. para ganados, de 00'00 a 00'00 id. Maíz, de 27'00 a 00'00 onza.

Frijoles, de 00'00 a 00'00 onza. Habichuelas (confits), de 50'00 a 00'00 id.

Id. blancas, de 48'00 a 00'00 id. Garbanzos, de 56'00 a 00'00 id.

Cerdos cebados, de 18'00 a 18'00 id. la arroba.

Azafrán, de 3'50 a 00'00 onza.

El temporal

El fuerte temporal reinante en el mar ha tenido completamente desorganizado el servicio de comunicaciones entre las islas y la Península.

Se supone que el «Ciudadela» sigue detenido en Alcúdia.

Deban llegar hoy, y no han llegado tampoco, el «Mallorca» de Barcelona y el «Rey Jaime II» de Valencia, además del correo de Mahón.

Esta mañana han salido para Alicante el «Baleár» y para Barcelona el «Rey Jaime I».

A las cinco y media de la tarde saldrá el «Teresa Tayá», para Barcelona.

Las barcas pescadoras han debido permanecer refugiadas en el puerto.

En tierra también fué el tiempo muy tempestuoso durante el día de ayer.

El viento y la lluvia no cesaron hasta esta madrugada, en que se ha iniciado la bonanza.

La mañana presenta excelente cariz, luciendo un cielo espléndidamente azul.

Noticias militares

Ayudante.—Ha sido aprobado por la Superioridad el nombramiento de ayudante del segundo batallón del regimiento de infantería de Palma a favor del primer teniente D. Ramón Fortuny Truyols.

Licencias de Pascua.—Por haber sido objeto de favorables comentarios, nos complacemos en reproducir el telegrama que, concediendo licencias de Pascua, ha dirigido el Ministro de la Guerra a los Capitanes generales de las regiones. Dice así:

«Queda V. E. autorizado para conceder licencias próximas Pascuas para Península, Islas adyacentes y posesiones de África desde 20 actual a 20 Enero a jefes oficiales y tropa en número prudencial que consentían atenciones servicio, con sueldo entero oficialidad y haber completo sin-pan la tropa, pasando todos revista Enero como presentes.»

Las licencias se concederán únicamente a los que en todo el año no hayan disfrutado otra, hubieren estado reparados temporalmente de sus destinos por razones no dependientes de los interesados, y respecto a tropas—habrá de recaer tan sólo en los que han prestado servicio con armas en la mano en las unidades por orden preferente de instrucción, conducta, aplicación en el servicio y antigüedad.

Encargo a V. E. la necesidad de ajustarse a estas instrucciones para evitar a todo trance que otras razones que no sean las de justicia en conceder estas licencias influyan en nuestras determinaciones.,,



LA SEÑORA

D.ª Catalina Figuerola y Simonet de Saggese

Falleció ayer a las dos y media en la villa de Binisalem

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su afligido esposo don Vicente, hijo, hija, padres, hermana, hermanos políticos y hermana política y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará a las diez de mañana, sábado, día 22, en la Parroquia de dicha Villa y a la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar hoy día 21, a las cuatro de la tarde.

Se invita particularmente.

En Santa Cruz

El Centenario de San Cayetano

Esta noche, a las seis, comenzará en la iglesia de Santa Cruz el tríduo preparatorio de las fiestas centenarias de San Cayetano, organizadas por los Padres Teatinos.

Está encargado de los sermones el Rdo. P. Ramón Sarabia, Redentorista.

La Casa Tayá

Hablando con don Rogelio Martín

Anoche tuvimos ocasión de hablar con el representante en Palma de la Casa Tayá, don Rogelio Martín.

Este nos manifestó que muy pronto, seguramente en Enero próximo, inaugurará la Casa que representa el servicio completo entre Baleares, Barcelona, Valencia y Alicante.

Prestarán el servicio tres barcos, mucho mejores los tres que el «Teresa Tayá». Dos serán destinados a la línea Palma-Barcelona, y el otro servirá la línea de Ibiza, Alicante y Valencia.

Nos habló el señor Martín del propósito que tiene la Casa Tayá de despaçar desde Palma mercancías directas para Habana y Nueva York.

Navidad de 1917

En la fábrica de dulces y chocolates

DE

Vicente Roselló

Olmos, 139

Se hallarán toda clase de turrones, dulces, bombones, peladillas barquillos y los tan aceptados CAJITAS DULCES PROPIAS PARA REGALO.

Productos garantidos

Para acompañar los **Turrones** son insustituibles las ricas

Cocas de Ca's Donat

Unión, 37--Palma

Notas de Sociedad

Peticion de mano

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Sebastiana Pujol Salyá para nuestro amigo el empleado de la sucursal de la casa naviera «Hijos de J. Tayá» en Palma don Mateo Vidal Adrover.

Banquete

Un grupo de amigos y admiradores obsequió ayer con un banquete, con motivo de su reciente exposición de cuadros, que tan satisfactorio éxito ha obtenido, al pintor don Bartolomé Canals.

Boda

Ayer, en la iglesia de la Merced, se unieron en el lazo matrimonial la agraciada señorita Mercedes Pujol Sans y el joven don Francisco Romaguera Torres.

Apadrinaron al novio sus tíos don Guillermo Torres y don Gaspar Bestard, y a la novia sus tíos don Rafael Pujol y don Juan Colomar.

Bendijo la unión el Rdo. P. Tomás Camp, Mercedario.

Deseamos a los contrayentes muchas felicidades en su nuevo estado.

Fallecimiento

Ha fallecido en Binisalem la virtuosa señora doña Catalina Figuerola y Simonet, de Saggese.

La finada era persona muy querida en aquella villa, habiendo sido su muerte sentidísima.

D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a su afligido esposo, la expresión de nuestro sentido pésame.

Contra las peticiones de la «Isleña»

La reunión y manifestación de hoy

Esta tarde, a las seis y media, como ya dijimos, se celebrará en el Ayuntamiento la reunión de fuerzas vivas, a la cual, además, ha sido invitado, mediante bando del Sr. Alcalde, todo el vecindario, para protestar contra las peticiones que la «Isleña Marítima» tiene formuladas al Gobierno, esto es, que se le autorice para llevar a cabo nueva reducción en el servicio de comunicaciones y para aumentar en un 50 por 100 las tarifas de carga y paseje que rigen actualmente.

La reunión se celebrará en el salón de sesiones, y el público podrá ocupar, además de la parte del salón a él destinada, los corredores y salas inmediatas.

Un telegrama de García Prieto
El Alcalde, señor Royer, recibió ayer del Presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama:
«Recibido su telegrama anotando su aspiración, que traslado inmediatamente a Sres. Ministro de Fomento y Director Comunicaciones.»

Aviso

El próximo Domingo día 23

Se detallarán con GRAN BARATURA ABRIGOS para SEÑORAS, CABALLEROS y NIÑOS, BOAS, PIELS, MANGUITOS, BUFANDAS, CAPOTES, PELLIZAS, PANUELOS 7/4 y 9/4 y otros artículos en los

Grandes Almacenes SAN JOSÉ

DE

Viuda de Ignacia Figuerola

TURRONES

Como todos los años se encuentran en esta capital los antiguos y acreditados turroneros Antonio Sevilla e Hijo, para favorecer a su numerosa clientela y al público en general, con un variado surtido de turrones y dulces de todas clases para las próximas fiestas de Navidad, todo inmejorable y de superior calidad, en el local de los años anteriores, San Nicolás, 35, (Frente antigua Casa Llorit) y en la nueva Sucursal calle de San Miguel, 25.

AVISO

Siguiendo la costumbre establecida en años anteriores los

Talleres Fotográficos Amer

de Ernesto Guardia, establecidos en la calle de Quint núm. 19, Palma, obsequiarán a su distinguida clientela con un calendario de bolsillo y con el retrato de la persona que se retrata durante los meses de Diciembre, Enero y Febrero.

Bombillas Eléctricas

desde 1'40 a 1'75 pesetas una

Casa Buades

COLON 33
PALMA

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 20 (1'00)

Destroyer americano y otros buques hundidos

Nauen.—Un submarino alemán mandado por el capitán Rose hundió el día 5 de Diciembre en el Canal de la Mancha al destructor yanqui «Jacob Jones», apresando a dos marineros del mismo.

Luego atacó a un convoy de ocho buques, hundiendo varios que sumaban más de 22.000 toneladas.

Entre ellos figuraban los ingleses «Wostland», con carbón para Nantes, otro armado y el «Word».

Viaje de Czernin

Nauen.—Se confirma que Czernin ha marchado a Brest Litovsk.

Reunión en el Reichstag

Nauen.—El Canciller alemán, señor Hertling, ha invitado a los jefes de partido a una reunión en el Reichstag. Asistirán los socialistas y los independientes.

La Prensa alemana y el armisticio

Nauen.—La Prensa alemana refleja la satisfacción que ha producido el armisticio germano-ruso.

La paz.—En la Cámara de Baden

Nauen.—En la Cámara de Baden el heredero del trono pronunció un discurso.

Habló de la paz, diciendo que cada día es más poderoso el movimiento de los beligerantes para llegar a una inteligencia.

Los comunicados oficiales

El alemán sefala cañoneo en todo el sector de Flandes.

Añade que las escuadrillas aéreas han bombardeado Londres, Ramsgate y Margate, obteniendo éxito.

De las luchas en Italia dice que los austro-húngaros han aprehendido 48 oficiales y 2.000 soldados.

El austríaco dice que han sido ensanchadas las posiciones ocupadas al enemigo.

El francés dice que los taubes han bombardeado Dunkerque.

El italiano y el inglés no mencionan ninguna acción de importancia.

En la Cámara italiana.—Habla el Ministro de la Guerra

Roma.—Se han reanudado en la Cámara las sesiones públicas.

Antes se habían celebrado cinco sesiones secretas.

El Ministro de la Guerra hizo resaltar la heroica resistencia de los italianos en Grappa, que se ha convertido, dijo, en el Verdun italiano.

Nuestras tropas, añadió, resisten heroicamente en una posición improvisada contra los mejores ejércitos del mundo, escribiendo así con sangre una página que las llenará de gloria.

Madrid, 20 (5'30)

Del viaje de Czernin

Koenig.—El Conde de Czernin, al marchar a Brest Litovsk, manifestó que esperaba regresar pronto para dar cuenta de sus gestiones.

Bulgaria acoge con entusiasmo el armisticio

Koenig.—El Presidente del Consejo búlgaro notificó el armisticio convenido con Rusia.

La lectura del documento fué acogida con una ovación.

Vapor noruego hundido

Koenig.—El vapor noruego «Bill» se hundió por haber chocado con otro.

Rumor desmentido

Paris.—El embajador rumano en París ha desmentido el rumor de que el Rey Fernando abdicará en su hijo el Príncipe Carlos.

La policía inglesa y los soldados heridos

Nauen.—La policía inglesa encarece a los soldados heridos que mendiguen por las calles tocando algún instrumento de música o dibujando diseños.

Aeroplanos alemanes sobre Inglaterra.—Versión inglesa

Londres.—(Oficial).—Anoche tres grupos de aeroplanos enemigos cruzaron la costa oriental.

Otros tres grupos pasaron sobre Essex. Todos se dirigieron a Londres; pero la mayoría tuvo que regresar.

Sólo cinco consiguieron su objeto, arrojando bombas sobre la capital.

Ha habido en Londres 10 muertos y 70 heridos.

En las afueras se sabe de cinco heridos.

Las bombas causaron además algunos incendios y destrozos.

Más buques hundidos

Nauen.—Se señalan nuevos éxitos de los submarinos alrededor de Inglaterra.

Los buques hundidos últimamente suman más de 17.000 toneladas.

Entre ellos figuran el francés armado «Jeannie», de 2.309 toneladas, cargado de aceite para Burdeos, el «Texas», armado, también francés, y otros de gran porte que formaban parte de un convoy custodiado por varios destroyers.

General alemán ascendido

Nauen.—Ha sido ascendido a mariscal el general Eibhorn, por los grandes éxitos que consiguió en el frente oriental y que contribuyeron a entablar las negociaciones de paz con Rusia.

Varias noticias de Rusia

Petrogrado.—La guerra civil se complica en Ucrania, donde han formado

alianza los cosacos del Don y del Sareth.

—Se esperan fuertes combates. —En Odesa se han registrado graves tumultos.

—Se dice que Kerensky se ha presentado a las puertas de Petrogrado con algunos miles de soldados.

El Gobierno maximalista ha enviado tropas para apresarle.

—A última hora se dice que Odesa se ha proclamado ciudad libre.

«Próxima ofensiva alemana en Occidente?» —Dice la Prensa francesa

Paris.—Se anuncia una próxima y violenta ofensiva alemana en el frente occidental.

La Prensa anima al ejército francés, diciendo que esta vez sabrá postarse como en Verdún.

«L'Echo de Paris» dice que el frente occidental es irrompible y que los alemanes sufrirán otro fracaso.

Entretanto, añade, desembarcan los contingentes yanquis y legan también diariamente muchos esclavos de Italia para intervenir en la guerra, habiéndose encargado el general Janin de la organización de las tropas.

Prohibición en Estados Unidos

New-York.—Por 222 votos contra 130 se ha prohibido la venta de bebidas alcohólicas.

Madrid, 21 (1'00)

Exposición en la Academia de Bellas Artes de Berlín

Nauen.—Se ha inaugurado en la Academia de Bellas Artes de Berlín la exposición llamada del Isonzo.

Concurrieron las autoridades civiles y militares.

Persia y el armisticio

Nauen.—El embajador de Persia en Berlín agradeció al Gobierno alemán la alusión que en las bases del armisticio se hace relativa a dicha nación.

Comunicado oficial alemán

Koenig.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En Dixmude se ha registrado fuego de minas.

Entre el bosque de Houlous y Lye hay cañoneo.

Se señalan combates de artillería en la región de Lens.

En Oriente no ha habido ninguna acción de importancia.

En la Macedonia aumentó la actividad de artillería en la región del Vardar y del Doiran.

En Italia rechazamos repetidos contraataques del enemigo contra nuestras líneas del monte Pertica.

A orillas del Piave y a ambos lados del monte Tello hay cañoneo.

Entre el Brenta y el Piave apresamos 270 oficiales y 8.150 soldados.»

Parte oficial francés

Paris.—Transmiten a la Prensa el siguiente parte oficial:

«Hay actividad de artillería en varios sectores del frente.

No se ha registrado ninguna acción importante de infantería.»

La carne en Inglaterra

Londres.—La Comisión de subsistencias ha ordenado la abstención de carne un día a la semana.

Portugués detenido

Lisboa.—Ha sido detenido el ex-Ministro democrata Almeida Romera.

El Patriarca de Lisboa

Paris.—El Patriarca de Lisboa, que estaba desterrado, ha regresado a la capital.

Invitación a Lenin

Petrogrado.—Los Ministros de Negocios alemán y austríaco han invitado a Lenin a que vaya a Brest Litovsk.

Los pacifistas ingleses.—Escándalo en la Cámara de los Comunes

Nauen.—Los pacifistas ingleses, presos por Pensky, promovieron un gran escándalo en la Cámara de los Comunes, afirmando que los Ministros ingleses nunca han hablado con claridad sobre los fines de la guerra, y que el acuerdo referente a Constantinopla se hizo con miras imperialistas.

Las Constituyentes rusas.—Nuevos datos

Petrogrado.—Los nuevos datos de las Constituyentes rusas dan el siguiente resultado:

192 maximalistas; 105 revolucionarios y socialistas; 18 ukranios; 11 cadetes y otros varios sin filiación.

Portugueses en Gibraltar

Gibraltar.—A bordo de un transporte inglés han llegado a esta plaza los portugueses Northon, Matos, Looe y Rogo.

Los mineros de Indianópolis

Nueva York.—Los mineros de Indianópolis han publicado un manifiesto creando una organización metódica de cooperación americana.

Se han nombrado las personas que forman el Consejo.

Las relaciones comerciales alemanas con Rusia

Berna.—Se anuncia una conferencia del Banco Imperial alemán para tratar de la reanudación de las relaciones comerciales con Rusia.

El punto principal que se discutirá será que el intercambio de productos se haga sin perjudicar el cambio alemán.

Manifestaciones de García Prieto al corresponsal del «Daily Express»

Londres.—El Jefe del Gobierno espa-

ñol, Marqués de Alhucemas, ha declarado al corresponsal del «Daily Express» que a medida que pasa el tiempo es mayor el deseo de España de seguir neutral no olvidando la amistad y los desvelos de Inglaterra y Francia.

Y añadió el señor García Prieto: «Seguiremos la política internacional de Dato.

Respecto a la declaración de Caillaux suponiendo una alianza de España con Francia para combatir contra Inglaterra, nosotros, aunque amigos de la nación vecina, no combatiremos nunca contra la Gran Bretaña.

La situación de España es mejor. El único temor que abrigamos es el de la carestía del algodón y del petróleo».

Política

Madrid, 20 (1'00)

El decreto de disolución.—Visita

El señor García Prieto nos dijo que el decreto de disolución no se publicará hasta que se resuelvan los expedientes y recursos relativos a concejales.

Nos añadió que le había visitado el Marqués de Villalinda, que por la tarde salió para el Vaticano.

Real orden de Gobernación

Una Real orden de Gobernación evita la dilación abusiva en la resolución de los expedientes electorales.

Madrid, 21 (1'00)

Consejo en Palacio

Presidido por S. M. el Rey se celebró Consejo de Ministro en Palacio.

Se pronunciaron los acostumbrados discursos.

El decreto de disolución y los regionalistas.—Dice García Prieto

El Marqués de Alhucemas nos dijo que no se debe hacer caso de lo que se diga sobre el decreto de disolución de las Cortes, pues solo él sabe la verdad.

Nos añadió que ignoraba que Cambó haya dicho que si el decreto no se publica este mes se retirarían del Gobierno los regionalistas.

Creía inexacta tal noticia, porque no se puede hacer política a plazo fijo.

Sobre la ampliación del capital del Banco

Respecto a la declaración del señor Alba sobre la ampliación del capital del Banco, nos dijo el señor Bahamonde que le contestará en el Parlamento.

Aprobación de créditos

Se reunió en pleno el Consejo de Estado, aprobando créditos de varios Ministerios.

Los temporales

Madrid, 20 (1'00)

Trenes detenidos por la nieve

A consecuencia de la nieve hay trenes detenidos en Santander, Palencia y Burgos.

Flota pesquera que sufre graves pérdidas

La Coruña.—Debido a los temporales se ha perdido la mitad de una flota pesquera.

Las pérdidas ascienden a medio millón de pesetas.

Destrozos en una ciudad.—Vapor embarrancado

Oviedo.—A consecuencia de los temporales la ciudad de Rivadesella ha sufrido graves destrozos.

El Alcalde de Colunga comunica que el vapor «Julietta» rompió amarras, embarrancando en las peñas de Laster. Se salvaron once tripulantes.

Helada en Toledo

Toledo.—Durante todo el día persistió la helada.

En Madrid.—Nevada.—Frio.—Servicios suspendidos.—Provincias incomunicadas

Al anoecer nevó copiosamente en Madrid.

El frío y la nieve hicieron difícil el tránsito.

Por la noche siguió nevando. Se suspendieron los servicios de coches.

Los temporales han incomunicado varias provincias.

Casi todos los servicios se cursan con retraso.

El servicio de correos también se ha resentido de los temporales, y las expediciones no llegan regularmente.

Para estudiar los medios de que llegue el servicio con rapidez han salido varios funcionarios para los lugares donde se hallan detenidos varios trenes.

Naufragios

En el Ministerio de la Gobernación se facilitó un telegrama de Tarragona diciendo que, a consecuencia del temporal naufragó el pallebot «Santapola», muriendo un tripulante.

Un torpedero anclado en el puerto y otras embarcaciones salieron para auxiliar a otro pallebot que se halla en grave peligro de naufragar.

En Las Palmas.—Gran temporal en el mar

Las Palmas.—El aspecto del mar es imponente.

Las olas arrastraron varias casas del barrio de San Cristóbal y rompieron el muelle exterior.

En el puerto peligran varios vapores internados.

El puerto de Pajares.—Averías en las líneas telefónicas y telegráficas.—Otras noticias

Oviedo.—Sigue cerrado el puerto de Pajares.

Han aumentado las averías de las líneas telefónicas.

Hace cuatro días que no llega correo de Madrid.

Se desconfía de recibirlo por vía Santander.

También se ha cerrado el puerto de Reinoso.

Las máquinas exploradoras trabajan inútilmente en Pajares.

La Bolsa

Madrid, 21 (1'00)

Calificación de ayer

Table with 2 columns: Instrumento, Precio. Includes Interior contado, Amortizable 5 por 100, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

Firma regia

Madrid, 20 (1'00)

De Guerra

Se aprueba la creación de un regimiento de reserva de oficiales maquinistas navales.

Y se confieren varios mandos y destinos.

De Instrucción pública

Se crea una inspección de estudios científicos y estadísticos.

Madrid, 21 (1'00)

La inspección médico escolar

S. M. el Rey ha firmado un decreto creando la inspección médica escolar.

La protección a las industrias

El Monarca ha firmado un decreto sobre aplicación de la ley de protección a las industrias.

De Marina

Se promueve a general de división al de brigada de infantería de Marina don Pedro Caravaca.

Se promueve a general de brigada del mismo cuerpo al coronel don Carlos Valcárcel.

Se designa para mandar al regimiento disciplinario de infantería de Marina al coronel don Francisco Alcántara.

De Guerra

Se nombra Gobernador militar de la Gran Canaria al general de división don Julio Molo.

Se nombra Interventor del Gobierno de la Gran Canaria al Comisario de 1.ª don Adolfo Lechuga Baltrán.

Se admite la dimisión por motivos de salud al general de brigada don Eymar Cuadrado, Gobernador militar de la isla de la Palma.

Se nombra para sustituirle a don José Sulca Real.

Consejo de Ministros

Madrid, 20 (1'00)

A la entrada

Se celebró el anunciado Consejo, bajo la presidencia del señor García Prieto. Empezó después de las cinco.

A la entrada interrogamos a los Ministros.

El señor Rodés nos dijo que daría cuenta del decreto organizando el cuerpo médico escolar, que se publicará dentro del mes actual.

Los periodistas le hablaron del precio de las subsistencias, y contestó el Ministro que debemos fijarnos en lo que ocurre en Suiza y Holanda.

El señor Alcalá Zamora nos manifestó que cree que no llegará a faltar el carbón para la fábrica de gas.

El señor Ventosa nos dijo que traía el reglamento de aplicación de la ley de protección a las industrias y un decreto sobre declaración de subsistencias.

A la salida

Referencia del Consejo

El Consejo terminó a las 9.30

El señor Fernández Prida nos dió una referencia del mismo.

Se aprobó el reglamento de aplicación de la ley de protección a las industrias y un proyecto para evitar la ocultación y acaparamiento de subsistencias.

Se aprobaron varios expedientes de adquisición de material de guerra y un proyecto de nuevo edificio para Ministerio de Marina.

Se trató de la intervención del Gobierno en las fábricas de gas, de la construcción de material ferroviario, del tonelaje de la marina mercante española para el servicio de cabotaje, de la conservación de carreteras por las entidades interesadas, de la ejecución de las obras públicas y de la inspección médica escolar.

Se dictó también una disposición organizando el profesorado auxiliar universitario.

Problemas de actualidad

Madrid, 20 (1'00)

El carbón.—Madrid a oscuras.—Falta de fuelle.—Un vapor cargado de combustible.—Dice el Subsecretario de Gobernación

El Alcalde nos manifestó que sólo hay carbón para esta noche y que, sino llegan 1.200 toneladas que hay en camino, desde mañana Madrid se quedará a oscuras.

En las fábricas y en las cocinas falta el fuelle.

El Alcalde visitó al Ministro para tratar del conflicto.

En el Ayuntamiento se decía que había sufrido graves averías un vapor que llevaba combustible a Alicante, debiéndose el percance al temporal.

El Subsecretario de Gobernación nos manifestó que la culpa de que se quede Madrid a oscuras la tiene el Ayuntamiento.

to, por no haberse incautado de las fábricas de gas.

Varios asuntos.—Manifestaciones de Alcalá Zamora

El Ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora, nos dijo que la huelga de Peñarroya se ha anunciado; pero no se ha planteado.

Estudiará los medios de conjurar el conflicto.

Se congratuló el Ministro de que la Compañía del Norte y los comisionados de Lugo llegaran a un acuerdo para el transporte de ganado.

En consecuencia, nos añadió, se formará diariamente un tren compuesto de 17 unidades.

Terminó diciéndonos que tiene buenas impresiones acerca de los problemas del alcohol y de la gasolina.

Madrid, 21 (1'00)

El acaparamiento de subsistencias

Mañana de firmará un decreto que tiene a evitar el acaparamiento de subsistencias.

Huelga resultó

Seis mil obreros de la Constructora Naval del Ferrol, que estaban en huelga, han reanudado el trabajo.

Nuevas manifestaciones de Alcalá Zamora.—La falta de alumbre.—El cabotaje

Ante el anuncio e falta de alumbre, el Ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora, nos manifestó que ayer llegaron 250 toneladas de carbón para las fábricas de gas, esperándose otras que están en ruta.

Nos añadió que prepara inmediatas disposiciones que se harán públicas.

Nos dijo también el Ministro que intensificará el cabotaje, organizando líneas entre los puertos españoles y asignando a las empresas los buques que normalmente deberán servirlos, sin perjuicio de los servicios extraordinarios.

Es preciso que se distribuyan en tráfico de cabotaje, nos dijo el Ministro, 250.000 toneladas.

Se excluirá a los buques de más de dos mil, que se utilizarán cuando lo exijan las necesidades.

Las empresas deberán pedir autorización siempre que los buques adscritos al cabotaje hayan de tocar en puertos extranjeros.

Asuntos de Baleares

Madrid, 20 (1'00)

Adquisición

Se ha dispuesto que se adquiera por concurso un bote automóvil para la estación torpedista de Mahón.